Acuautla, 30 años de cumplir un deseo de San Juan Pablo II en las periferias de la Ciudad de México.

El Centro Escolar Acuautla, es un lugar donde se ha tejido una red de oportunidades para niños y jóvenes, logrando que en esa comunidad los sueños se conviertan en realidad. Agradecemos al Director, Fernando Gutiérrez, que nos haya compartido este video.

Acuautla: tres décadas brindando formación para niños y jóvenes de Ixtapaluca

Alumnos del Centro Escolar Acuautla actuando durante la celebración del Aniversario del colegio.

En 1983, durante una de sus visitas a México, el Beato Álvaro del Portillo, el entonces Prelado del Opus Dei, comentó a un grupo de personas que hacía falta en la Ciudad de México una labor social de envergadura. Fue hasta 1991 cuando seis personas, que escucharon la invitación de San Juan Pablo II en Valle de Chalco, a promover iniciativas en favor de personas de la zona, le tomaron la palabra y comenzaron la aventura de Educar A.C., una Asociación Civil que brinda educación a personas de escasos recursos en las afueras de la zona metropolitana de la Ciudad de México.

Centro Escolar Acuautla

Con ocasión de la celebración de los 30 años del inicio del Centro Escolar Acuautla (CEA) se realizó un sencillo homenaje de agradecimiento a dos de sus fundadores: el Lic. Ernesto Costemalle y el Ing. Alejandro Domínguez. Durante el evento, Alejandro Domínguez recordó cómo algunos miembros del Opus Dei y amigos suyos, motivados por las palabras de San Juan Pablo II decidieron, junto con José Tena, comenzar el Centro Escolar Acuautla. En esa ocasión, el romano pontífice había dicho: «No podemos vivir y dormir tranquilos mientras miles de hermanos nuestros, muy cerca de nosotros, carecen de lo más indispensable para llevar la vida humana, digna...».

Gracias al impulso de sus promotores, el Centro Escolar Acuautla abrió sus puertas el 7 de octubre de 1992 comenzando así, una larga historia educativa en beneficio de las familias de Ixtapaluca, uno de los municipios más vulnerables del país.

Se trata de un colegio con ideales cristianos, que brinda la oportunidad de estudiar a niños y jóvenes de bajos recursos, promoviendo que los alumnos generen vínculos positivos con su comunidad, de modo que contribuyan al desarrollo de ésta.

Gilberto Sarabia, actual director académico del colegio, hace un recuento de estos años: «Cuando el Centro Escolar Acuautla llegó a San Francisco Acuautla, la máxima aspiración de un estudiante era comprar una *combi* y volverse chofer de transporte público. Y no es que eso tenga algo de malo, pero ahora nuestros muchachos sueñan con algo más alto, sueñan con ser profesionistas, sueñan con

verdaderamente encontrar un trabajo que les ayude a sacar a su familia adelante».

Logo del Centro Escolar Acuautla. La línea gris clara simboliza a los padres de familia, la gris obscura a los docentes y la parte azul representa a los alumnos. El dibujo representa la unión familiar.

El Centro Escolar Acuautla es una institución académica inspirada en las enseñanzas de San Josemaría Escrivá que contribuye con la preparación académica y formación humana de sus alumnos y familias, promoviendo personas comprometidas con el desarrollo de la comunidad donde viven y de la sociedad en su conjunto.

Gracias al apoyo de diversos donantes a lo largo de estos primeros 30 años, el Centro Escolar Acuautla ha visto pasar por sus aulas a más de 15,000 alumnos en los niveles de Primaria, Secundaria y Preparatoria. En la actualidad, algunos de los egresados son ya profesionistas y, como muestra de agradecimiento, asisten al colegio encabezando labores de promoción y apoyo en favor de los actuales alumnos.

Compartimos una mini galería de fotografías sobre la celebración del Aniversario del colegio, así como actividades de los estudiantes:

Miembros del Consejo Superior del Centro Escolar Acuautla (CEA).

El Lic. Ernesto Costemalle, miembro fundador del CEA, plantando el árbol durante el Homenaje dedicado al Aniversario del colegio y sus fundadores.

El Ing. Alejandro Domínguez, también plantó un árbol que continuará dando sombra a las generaciones futuras.

Alumnos de la sección primaria del Centro Escolar Acuautla durante el festejo.

Alumnos del Centro Escolar Acuautla en su taller de música.

Alumnos del Centro Escolar Acuautla durante su horario de clases

Si estás interesado en conocer más de esta iniciativa o deseas ayudar, visita su sitio web https://www.ceacuautla.edu.mx/

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-mx/article/acuautla-tresdecadas-brindando-formacion-paraninos-y-jovenes-de-ixtapaluca/ (02/12/2025)